

La UGR coordinará un programa europeo de cuatro millones de euros de presupuesto

La Universidad granadina consolida su liderazgo en movilidad de estudiantes y personal con países extracomunitarios financiados por la UE

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Unión Europea (UGR) sí confía en la gestión de la Universidad de Granada (UGR). Sigue en buena forma en la consecución y participación de programas de formación. La Universidad granadina ha vuelto a lograr un gran éxito en la última convocatoria del programa Erasmus Mundus-Acción 2 que concede la Comisión Europea, con seis nuevos proyectos y uno de ellos coordinado por la institución granadina.

Uno de los seis proyectos nuevos, denominado Erasmus Mundus-Al Idrisi II, es el que será coordinado por la UGR. Dispone de un presupuesto de 4,14 millones de euros. Ese dinero se destinará, en parte, a ofrecer becas de movilidad e intercambio a 288 miembros de la comunidad universitaria de las 19 universidades participantes y a nacionales de los cinco países de la ribera sur del Mediterráneo: Marruecos, Argelia, Túnez, Libia y Egipto.

Inicialmente, Al Idrisi II tiene previsto gestionar becas para 95 estu-

diantes de grado, 57 estudiantes de máster, 42 doctorandos, 26 investigadores post-doctorales y 68 miembros del personal académico y administrativo. Este proyecto está concebido como continuación del proyecto homólogo concedido en 2011 que obtuvo una financiación de 3,2 millones de euros.

Una de las actividades principales de estos proyectos consiste en convocar y gestionar becas de movilidad, como ya se ha indicado, que permiten a estudiantes, investigadores, personal académico y personal de administración y servicios estudiar, investigar y formarse en las universidades participantes. A través de estancias de entre uno y treinta y seis meses y otras actividades complementarias, la Unión Europea pretende promover la cooperación internacional en el marco de la educación superior que dará lugar a un mayor entendimiento entre los ciudadanos de la Unión Europea y los países extracomunitarios. Los proyectos se presentaron por consorcios de hasta 20 universidades y están agrupados por lotes geográficos.

Las mejores

Las becas cubren los gastos de manutención, viaje, seguro médico y matrícula en los casos que corresponda. Todo el procedimiento de solicitud se realiza a través de la web de los proyectos correspondientes.



Foto de archivo de entrega de diplomas del Erasmus Mundus. :: A. A.

Las primeras convocatorias se prevén para el último trimestre del año 2013.

Artur Schmitt, director del secretariado de Redes y Proyectos Internacionales del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo Universidad granadina, explica que «son las mejores becas que tenemos». Están dotadas con 1.000 euros al mes para los estudiantes de grado y másteres, 1.500 euros para los doctorandos, 1.800 para los jóvenes investigadores y 2.500 euros para el personal docente e investigador y el de administración y servicios.

Con estos seis proyectos nuevos se espera que más de 2.000 personas reciban una beca para realizar una estancia en el extranjero. Son datos globales y para un año. De estos becarios, aproximadamente 200 vendrán a estudiar, enseñar, formar-

se o investigar en la Universidad de Granada y unos 60 miembros de la comunidad académica de la UGR aprovecharán esta oportunidad para beneficiarse de una estancia fuera del entorno de la Unión Europea en alguna de las universidades socias.

Los consorcios Erasmus Mundus Action 2 aprobados en julio de 2013 han sido Al Idrisi II (Norte de África, Universidad coordinadora: Universidad de Granada); Email III (Israel, Universidad coordinadora: Universidad de Masaryk); Ianus II (Europa del Este y Cáucaso, Universi-

Las ayudas a cada persona están dotadas con hasta 2.500 euros al mes

el hombro y ayudan a los universitarios.

Como fruto del acuerdo alcanzado con la mayoría de los colegios mayores de Granada, la Oficina de Gestión de Alojamientos lanza una nueva convocatoria de 76 plazas bonificadas en colegios mayores, concretamente en el Garnata, Jesús y María, Loyola, Montaigne, San Bartolomé y Santiago, Santa Cruz la Real, Santa María y Santo Domingo.

Serán en el Santamaría cuatro plazas; Bartolomé y Santiago, 10 plazas; Garnata, 7 plazas; Albayzín, 5

plazas; Santo Domingo, 10 plazas; Loyola, 10 plazas; Santa Cruz la Real, 10 plazas; Montaigne, 5 plazas; y Jesús-María, 15 plazas.

«Se trata de un amplio catálogo de alojamientos con un importante ahorro en el precio anual que, sin duda, pretende ofrecer a los estudiantes de la UGR espacios para residir durante el curso académico 2013-2014, gracias al indudable y destacable compromiso social de los colegios mayores y residencias implicados», según defienden desde la Oficina de Gestión de Alojamientos.

Con la participación en estos seis proyectos nuevos y la continuidad en los proyectos existentes, la Universidad de Granada abre «nuevas ventanas al mundo y consolida las existentes, fortalece su dimensión internacional y refuerza su liderazgo entre las universidades europeas con mayor número de proyectos internacionales. Se suman, además, a una larga lista de proyectos internacionales de cooperación interuniversitaria que coordina y en los que participa. Estos programas que cubren prácticamente todas las áreas geográficas se incorporarán al Erasmus», subrayan desde la UGR.

Los colegios mayores de la capital ofrecerán 76 plazas bonificadas

Los estudiantes de la Universidad podrán optar a un «amplio catálogo de alojamientos con un importante ahorro en el precio anual»

:: A. G. P.

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) ofertará para el curso 2013-2014, a través de la Oficina de Gestión de Alojamientos del vicerrectorado de Estudiantes, un total de 76 plazas bonificadas, para estudiantes con buen rendimiento aca-

démico y limitados niveles de renta. Es el segundo año que se pone en marcha esta oferta. Las familias de los universitarios no se escapan de la crisis económica y los colegios mayores tampoco. Este curso han tenido vacantes. Hace años que mantienen precios y además arriman así

VACIAMOS ALMACENES
ELIMINACIÓN DE STOCKS
POR REMODELACIÓN TOTAL DE EXPOSICIONES

¡CORRE!! UNIDADES LIMITADAS

HASTA 60% DTO.

merKmueble EN PADUL

EN PADUL (GRANADA): Autovía a Motril, Salida 144 - Urbanización El Puntal - Tel: 958 79 08 82 - HORARIO: LUNES A SÁBADOS de 10.00 a 14.00 y de 17.30 a 21.00 horas.

Los vigilantes acusan a Aena de mermar la seguridad del aeropuerto

Los recortes, advierten, provocarán una reducción del número de empleados y unas deficiencias que repercutirán también en los viajeros, según UGT

:: EFE

GRANADA. Los vigilantes de seguridad del aeropuerto de Granada, integrados en una plataforma sindical, rechazaron ayer la política de recortes presupuestarios aplicada por Aena en sus instalaciones por la merma de seguridad de usuarios y trabajadores que, aseguran, conlleva junto a la pérdida de empleos.

El colectivo secundó una protesta con la que pretenden denunciar el perjuicio que los recortes supondrán tanto en la vigilancia efectiva de los aeropuertos como en la plantilla de las empresas subcontratadas. Según Francisco Pérez Moya, representante sindical de UGT, Aena mantiene que la rebaja en el presupuesto de contratación de seguridad no afecta al desarrollo del servicio que los vigilantes realizan, pero «lo cierto es que lleva a los trabajadores una situación de precarización salarial y despidos». El sindicato sostiene que la reducción en «millones



Protesta de los vigilantes de seguridad del aeropuerto. :: R. I.

de euros» del presupuesto de seguridad de los aeropuertos de todo el país respecto a la concesión anterior «provocará inevitablemente una reducción considerable del número de vigilantes que operan en las distintas terminales».

Se trata, incidió, de un problema laboral «grave» pero también de un deterioro de la seguridad en instalaciones públicas tan estratégicas como los aeropuertos, deficiencias que, dice, las sufrirán también los viajeros. El representante de UGT mantiene que no es posible que se

garantice el mismo servicio aplicando un coste global de un 20% menor del habitual. A su juicio, este recorte de las licitaciones tiene «la única intención de mantener e incluso ampliar los ingentes beneficios de las empresas de seguridad, facilitando reducciones y despidos de la plantilla actual». UGT advierte de que además, se incumple la ley de Seguridad Privada y las Normas Internacionales de Seguridad Aeroportuaria, al atribuirse funciones específicas de los vigilantes de seguridad a personal sin habilitación.

Fernando González deja de vestir a la Estrella y a la Caridad

:: JORGE MARTÍNEZ

GRANADA. Hasta hace unos años era uno de los más reconocidos vestidores de las imágenes pasionistas de nuestras hermandades. Fernando González López tenía en sus manos la responsabilidad de vestir y aderezar convenientemente numerosas tallas que procesionan en los días de Semana Santa y además, prepararlas para cultos, épocas del tiempo litúrgico y ocasiones especiales en las que se demandaba su trabajo. Ahora tan solo se queda con esta responsabilidad en la cofradía de Nuestra Señora de los Dolores, de la parroquia de San Pedro y San Pablo, en la capital granadina.

Una de las primeras determinaciones de la nueva junta de gobierno de la cofradía de la Estrella, presidida por su hermana mayor Estrella Martínez Salas, ha sido la sustitución del vestidor de la Titular Mariana de esta cofradía albainera. Francisco Garvi, uno de los más reconocidos vestidores granadinos en la actualidad y que mayor número de imágenes tiene a su cargo para las distintas vestimentas, será el encargado de acometer este trabajo en la cofradía de la iglesia de San Cristóbal.

Hasta el momento y durante los últimos dieciséis años, este cometido lo ha venido desarrollando

Fernando González, quien ya ha sido informado por la hermana mayor del cese de su actividad en esta cofradía de penitencia del Jueves Santo.

Mutuo acuerdo

También en la hermandad zaidinera del Santísimo Cristo de la Lanzada, González ha dejado de vestir a la Virgen de la Caridad, su Titular Mariana. Ya venía indicando su deseo de dejar esta responsabilidad y finalmente el hermano mayor de la cofradía, Miguel Ángel Peláez, acordó con su junta de gobierno y con el propio interesado finalizar su compromiso con esta cofradía. De momento no hay todavía nombramiento para sustituir al hasta ahora vestidor pero se desea que sea una persona fuera del ámbito tradicional de estos trabajos en Granada.

Fernando González ha sido durante los últimos diez años el vestidor de María Santísima de la Caridad, obteniendo buenos resultados en su labor durante mucho tiempo, aunque fuentes de la hermandad han señalado que «en estos últimos años había perdido ilusión y esmero en su responsabilidad». En breves fechas la hermandad determinará quien se hace cargo de las vestimentas de esta imagen de María Santísima.

clm-granada.com

Este verano, 10% de descuento en nuestros cursos intensivos de lenguas modernas
Clases a partir de 5,60€ la hora

Centro de Lenguas Modernas **CLM**
www.clm-granada.com

LA MEJOR FORMACIÓN EN IDIOMAS PARA ESTUDIANTES, PROFESIONALES Y VIAJEROS

Cursos de verano del Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada

AGOSTO 2013

Del 1 al 30 de agosto: Cursos intensivos de lenguas modernas (Niveles A1 a C1)

Del 1 al 14 de agosto: Curso de Producción Escrita (Inglés) B1/B2

SEPTIEMBRE 2013

Del 3 al 17 de septiembre: Cursos intensivos de lenguas modernas (Niveles A1 a C1)

Del 3 al 6 de septiembre: Curso de Familiarización con el examen CLM B1/B2 (Inglés)

Sábado 7 de septiembre: Examen CLM para la acreditación de dominio B1/B2

Viernes 27 de septiembre: Examen TCF (Test de Connaissance du Français)

OBTÉN LA MEJOR FORMACIÓN EN IDIOMAS CON EL CLM

- Mejora tus expectativas profesionales con una formación de calidad
- Viaja a tu destino Erasmus o de vacaciones con un nivel de lengua que te permita sacarle el máximo partido a tu estancia
- Los cursos del CLM pueden ser reconocidos como créditos por actividades universitarias (sl.ugr.es/creditos)
- Prepárate para acreditar tu nivel de lengua extranjera

MÁS INFORMACIÓN: Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada
Placeta del Hospicio Viejo s/n | Tel. 958 215 660 | Correo e. info@clm.ugr.es
www.clm-granada.com



Universidad de Granada



FORUM ON EDUCATION ABROAD





ÁNGELES PEÑALVER

Ocupó el sillón de rector de la Universidad de Granada siete años, pero en 2008 se alejó de los focos y cambió el birrete por la bata blanca, con la que nos recibe en la Facultad de Medicina, donde imparte clases de Anatomía Patológica

QUÉ FUE DE... DAVID AGUILAR

«Cuando era rector vivía secuestrado»

La docencia y la investigación le han permitido volver a pasear con su mujer tranquilamente por la Granada medieval

David Aguilar es un impetuoso jienense de 61 años, capricornio para más datos, que abre la puerta de su despacho vestido con una bata blanca. Nos hallamos en la Facultad de Medicina de Granada, donde ostenta el cargo de catedrático de Anatomía Patológica. En el espacio conviven un gran microscopio –en esos momentos analiza dos muestras de pacientes con cáncer de hígado y de estómago–, estanterías y mesas atestadas de libros además de numerosos recuerdos de su etapa de rector.

Muestra con entusiasmo las dependencias y en ellas los profesores comparten espacio con laboratorios del cercano Hospital Clínico y hasta aquí llegan tejidos biopsiados de los pacientes para ser analizados o muestras para hacer autopsias clínicas.

Previamente a su etapa de rector, David –padre de cuatro hijos y abuelo de dos pequeños de 20 y 16 meses– también era catedrático de Anatomía Patológica y jefe del Clínico de esa especialidad. Así que cuando volvió a abrir la puerta de su rincón académico –siete años después– lo primero fue ordenar sus libros, desechar los obsoletos, estudiar interminables horas, actualizar su biblioteca en papel y digital, y ponerse a pleno rendimiento para dar lo mejor de sí delante del microscopio y de los alumnos.

«Es una actividad bonita, cómoda y reconfortante. Cogí con muchas ganas volver a leer intensamente sobre medicina y me tuve que poner al día, por ejemplo, en Patología Molecular», explica. Su campo son los tumores del sistema nervioso central y de pronto se encontró con variantes que antes no existían. Tuvo que aprender a combatir a sus nuevos enemigos.

Alaba el autogobierno universitario y del «privilegio» de haber sido gestor tiene buenos recuerdos: «Fue una época llena de conocimiento y aprendizaje, muy enriquecedora». Pero toda moneda tiene su ‘cara b’. «El trabajo de rector te secuestra y te absorbe. Dedicaba todo el día a la gestión, menos las horas de sueño, aunque compensa», hace balance.

Perdió el sueño en ocasiones,



El médico jienense ha vuelto a la docencia. :: GONZÁLEZ MOLERO



como en momentos de pésima situación económica de la institución en el primer mandato. «Había falta de liquidez y deudas de las administraciones. Pero se superó con un plan de financiación que puso en marcha Cándida Martínez».

Complicada fue también la aprobación de nuevos estatutos con la llegada de la LOU. «Había que negociar con sindicatos y representantes de estudiantes. Las tensiones fueron tremendas para crear un nuevo sistema electoral y de representación. Yo no me desvelo fácilmente, pero me levantaba por la noche para ver papeles y darle vueltas a la situación».

«Antes dedicaba todo el día a la gestión, menos las horas de sueño»

«Estamos regresando a la caverna y lo digo con toda la fuerza de la que soy capaz»



Se saldaron bien aquellas dos situaciones que ya forman parte del pasado lejano. Ahora, fuera de la palestra, el exrector ha ganado en sosiego y en tiempo para su familia. Programar los días, leer, descansar, dar interminables paseos urbanos por la Granada histórica... son actividades que sí caben en la agenda de un docente.

Aguilar reside en el mismo piso que por entonces, cerca del Paseo de los Basílios, punto de partida de sus caminatas con su mujer, junto

a quien se toma una cerveza o una horchata. Y cuando se encierra en casa, devora periódicos en papel y páginas de libros firmadas por escritores como Amin Maalouf, Javier Marías o Muñoz Molina, que lo atrajo para siempre desde ‘El Jinete polaco’.

Puestos a hablar del momento presente, Aguilar ve con malos ojos la ‘ley Wert’, «como la inmensa parte de los universitarios». «El país había hecho un esfuerzo para democratizar la universidad y está involucionando. Hay una campaña de desprestigio orquestada por intereses privados. Estamos regresando a la caverna y lo digo con toda la fuerza de la que soy capaz», apostilla un ciudadano que defiende a ultranza la sanidad pública y nunca ha ejercido en la privada, «pese a haber tenido oportunidades». No en vano, una de sus hijas es médico de familia y un hijo se dedica a la cooperación al desarrollo, el exrector dice que son personas muy solidarias que le han dado lecciones de democracia. «A veces los mayores envejecemos y tenemos un ámbito más reducido, solo miramos nuestros intereses. Aunque afortunadamente hay gente a la que no le ocurre, como a José Luis Sampedro».